

## **POUR INFORMATION**

Vérification de la numération plaquettaire dans les produits d'aphérèse

Lettre aux clients 2020-46

Le 26 octobre 2020

Bonjour,

La présente a pour but de vous informer d'un changement de processus concernant la vérification de la numération plaquettaire pendant la pandémie de COVID-19.

Présentement, lorsque l'alarme d'un appareil de prélèvement par aphérèse se déclenche, on prélève un échantillon des plaquettes recueillies pour vérifier la numération plaquettaire. L'unité concernée est alors mise de côté jusqu'à la réception des résultats.

À compter de maintenant et pendant toute la durée de la pandémie de COVID-19, aucune vérification de la numération plaquettaire ne sera effectuée en cas d'alarme dans les deux cas suivants :

- 1. Alerte en phase jaune ou rouge des réserves de plaquettes;
- Impossibilité d'expédier les échantillons en raison de problèmes de transport liés à la pandémie.

D'après les données sur la numération plaquettaire associées à ce type d'alarme dont nous disposons, l'absence de vérification de la numération plaquettaire dans les deux cas ci-dessus entraînerait un faible risque que la numération plaquettaire des unités délivrées soit supérieure ou inférieure à celle d'une unité normale, tel que cela est défini dans la circulaire d'information *Utilisation de composants sanguins humains, Plaquettes.* 

Par conséquent, toute unité de plaquettes qui aura fait l'objet d'une telle alarme sera délivrée avec le formulaire F801955, *Notification of Apheresis Platelet Yield Not Tested*, afin d'attirer l'attention sur le fait que la numération plaquettaire du produit n'a pas été vérifiée et qu'elle peut être en décalage par rapport à celle d'une unité normale. Une vérification post-transfusionnelle de la numération plaquettaire du patient pourra alors être demandée par le médecin traitant.

Veuillez transmettre ces informations aux professionnels de la santé de votre établissement à qui elles pourraient être utiles.

Vous pouvez également consulter cette lettre sur le site Web <u>www.sang.ca</u>, sous la rubrique Hôpitaux. Si vous avez des questions concernant cette lettre ou si vous souhaitez l'obtenir dans un autre format, n'hésitez pas à communiquer avec votre agent de liaison.

Le directeur de la gestion des procédés de la chaîne d'approvisionnement,

**David Howe**